
 

 

いつも身近な存在でありたいと思っています 

皆さまこんにちは、社長の近藤です。9/18-19

と「次世代経営者育成塾」に参加するために気仙沼

(宮城県)に行ってきました。「次世代経営者育成

塾」とは、株式会社中井ビジネスコンサルタントの

中井代表が主催する塾で、企業、経営者、知識人の

皆様のネットワークの知見やノウハウを、近い将来

経営に携わる若い世代に提供し、今後の日本を担う

経営者育成の一助とするという設立趣旨がありま

す。その中井代表は気仙沼出身であり、株式会社

オークネット(現東証一部上場)の副社長も務められ

ていた方ですが、2011年の東日本大震災を機に地

元の支援に力と時間を注ぎたいという想いから、現

会社を立ち上げ独立される一大決心をされました。 

今回の気仙沼での「次世代経営者育成塾」では、

東日本大震災で壊滅的な被害を受けた後、奇跡的な

復活を果たした、株式会社かわむらの川村賢壽会長

から、「経営者としての心構えや復活の軌跡」につ

いて学ぶ目的がありました。株式会社かわむら様

は、日本最大級の「いくら」、「わかめ」工場を保

有する東北屈指の水産加工会社です。2011年に25

の工場が被害にあいましたが、5年かけて18拠点ま

で回復されたそうです。 

川村会長のお話はどれもが深く心に残りました。

社訓である「繊細かつ大胆な心で選ばれる企業へ」

をご説明いただいた後に、「人は死に方は選べない

が、生き方は選べる」「人で始まり人で終わる」

「負けた悔しさをどれだけ貯金できたか」など、メ

モを取る手が止まりませんでした。そしてつくづく

私たちが置かれている環境は恵まれており、まだま

だ甘いなと痛感しました。他を知らないと井の中の

蛙になってしまいます。だからこそ、常に世界に目

を向け、謙虚な姿勢を忘れないことの大切さを再認

識しました。 

9月18日～19日 次世代経営者育成塾 in 気仙沼  

2011年の被害を敢えてそのまま残している施設の写真です 



 

 

 

 11月に入り、雨の日が多く、北陸特有のどんよりとした曇りの日も増えてきて、朝晩

の冷え込む日も多くなってきましたね。そろそろ廃油温風器を稼働させてトマトたちに暖をとらせ

る時期となりました。さすがにハウスというところで晴れていれば昼間は30℃を超えることもあ

りますが、15時過ぎには日も傾き、日照時間もどんどん短くなって風が冷たくなってきます。ト

マトの色づきを良くするために、これから廃油温風器を活用していきます。 

 さてこの時期はトマトが熟すのに時間がかかる分、糖度が上がり美味しくなります。現在は年間

２回の作付けで周年栽培の取り組みをしていますが、今回省力化に向けた試験として、年１作の長

段栽培をE棟北側で実施します。結果が良ければ全ハウスで実

施する予定です。 

 これにより収穫量の向上もさることながら、年間を通じて安

定して皆様に供給できるようになります。今後も省力化と作業

の効率化を目指した取り組みを実践していきますので、これか

らの会宝農園にご期待ください。（担当：畠中）  

   ☆食欲の秋!! トマトを食べてさらに健康に！！ 

        農業の取り組み  ～農業事業部より～ 

9 月 29 日「金沢城リレーマラソン 2019 ～秋の陣～」秋も走りました ！！ 

 みなさん、こんにちは！私たち会宝産業は9月29日に「金沢城リレーマラソン2019～秋の陣

～」に参加しました。会宝産業が、リレーマラソンに参加するのはこれで5回目です。前日まで雨

予報でしたが、当日は打って変わって晴天で、とても走りやすい環境でした。 

 順位は、ハーフは一般部門139チーム中34位と好成績を残すことが出来ました!!タイムは1時間

43分17秒という今まで参加してきた中で２番目に良い成績となりました。金沢城リレーマラソン

は、社員間交流を深める場としてだけではなく、基礎体力の向上という一役を担っているイベント

だと感じました。(担当：安部) 



 

 

 
   今月のパチリ☆ 

    

 こんにちは。弊社は今イノベーションを起こす風土の構築を目指し行動しています。具体的には 

ペーパーレス化の徹底、社内会議時間（60分以内）の管理、朝礼のフォーメーションの変更の

他、会議室の椅子の入れ替えなども行いました。ささやかな変革から大きな変革まで様々ですが、

社員一人一人がchange& challengeを

意識することで、いつでも何にでもすぐ

にチャレンジ出来る自分を普段から作っ

ておくことが大切だと感じています。写

真は新しい会議室の椅子です。カラフル

なったことで会議室の雰囲気も明るくな

りました。単調になりがちな会議に

ちょっとした楽しみを作ることで、社員

のモチベーションも上がることを期待し

ています。 (担当：川村)                     

社員海外レポート  
 皆さまこんにちは。Kaiho Middle Eastの畳谷です。UAEの季節も

日本でいう秋になり、最高気温が35度とだいぶ働きやすくなってきました。食欲の秋、読書の秋

と様々な秋の過ごし方があるなかで皆様はどのようにお過ごしでしょうか。私はUAEの砂漠で過

ごす秋も乙なものと感じています。 

 さて、10月のシャルジャマーケットですが、ようやく目に見えて賑わってきたと感じておりま

す。9月のオークション再開から、アフリカのバイヤー減少でシャルジャの小売店は閑古鳥が鳴い

ておりましたが、アフリカのバイヤーがキャリーの商品を買いに戻ってきたり、ソマリアのバイ

ヤーがヴィッツを見に来たりとようやく慌ただしくなってきました。他にもサウジアラビアやロシ

アのバイヤーなども少しずつ増え、マーケットに参入することでオークションも良い結果が得られ

ると思っています。このように、これからシャルジャでは年間を通して最も取引が活発になる時期

に突入します。KMEへの出荷を悩まれている企業様は今がチャンスです！ どうぞよろしくお願い

いたします。 

※ 日本に台風19号が上陸し、関東地方や東北地方を中心に東日本各地に甚大な被害があったこと

をニュースで拝見いたしました。現地でもパキスタン、アフガニスタンのバイヤーから心配の声、

早期復旧を祈る声が数多く集まりました。一日でも早く平穏な生活に戻られることを微力ながら

願っております。 

From       

 UAE  



 

 

 会宝産業株式会社 国内業務部 
 〒920-0209 金沢市東蚊爪町1丁目21-2 

 

車輌課 （車輌引取り・査定） 

TEL  076-237-5347 

FAX  076-237-1950 

Email : sales@kaiho.co.jp 

 ホームページもご覧ください。      

 http://kaihosangyo.jp/ 

 ご意見ご要望はこちらまで  

 soumu@kaiho.co.jp （担当：宮村） 

部品課 （部品注文/担当：大森・角島・古屋） 

TEL  076-237-5138 

FAX  076-237-6090 

Email : kokunai@kaiho.co.jp 

 会宝産業では、今年に入ってから「働き方改革」というテーマに沿って様々な取り組みを行っています。

その中の１つに「事務職のカイゼン」があります。これは、事務サイドからも組織のカイゼンを行っていこ

うというものです。代表例が先月号でもご紹介した「会宝キッチン」です。（下記ご参照ください）もう、

毎月その日は、大好評です♬ 料理はもちろんですが、おもてなしの気持ちがとても嬉しいのです。 

 そして今回ご紹介する「事務職のカイゼン」は「会宝版セパ交流戦」です。これは期間を限定して、違っ

た部署の業務を体験しようという取り組みです。会社としては、2014年から不定期で行っていましたが、

あくまで現場での活動でした。しかし、先月から事務職で毎月行っていく取り組みがスタートしました。 

 この「会宝版セパ交流戦」の【目的】は、主に２つあります。 

①１人１人の視野を広げる（本人の成長） おそらく全員が今までに経験したことのない業務をします。 

②職場改善を自ら提案する（会社の成長） 未経験だからこそ色々な気づきがあり、提案に繋がります。 

 この「会宝版セパ交流戦」を行うことで、個人のさらなる成長

を促進し、属人的な体制から協力しあえる体制へシフトし、休暇

もより取りやすい風土づくりを進めていきます。（担当：佐藤） 

 

 今月のトピックス  ～ 事務職のカイゼン ～                  

  相場情報 ～生産部より～ 
2019年10月 見込み台数 

 入庫台数 950台          

 処理台数 980台     

会宝キッチンのメニュー 

8月:野菜サラダ 9月:フルーツサラダ 

会宝産業では、毎月第１営業日(17:30～19:45)に全体会議を実施しております。社内の結束を図る上で大切な時間と位

置付けており、その時間にお電話をいただいた時に、出られないことがあることを予めご了承ください。その際に

は、会議終了後に折り返しご連絡させていただきますので、何卒宜しくお願い申し上げます。 

10月:鳥の唐揚げ 

 こんにちは。会宝産業の山口です。台風19号の被害に遭われた方には心よりお見舞い申し上げます。 

  さて、相場はと言うと・・・一部アジア向けでは若干の上げ幅がありましたが、依然として鉄に関して

は米中貿易摩擦や世界的な需要減退によって輸出相場が落ち込んでいる状況が続いています。このような状

況の中で最近思うことがあります。今まで当たり前過ぎるほどに鉄スクラップが身の回りに有ったせいか、

あまり考えたことも無かったように思いますが、そもそも「鉄」と言うものは今後産業の要として成り立っ

ていけるのか？と最近良く考えます。20世紀までは、加工がし易くリサイクルも

可能で、それでいて地下に豊富に存在している事から、鉄を使って世界は急速に

発展してきました。しかし現在では鉄に代わる（それ以上）物質（CNF等）が

次々と開発されてきているのも事実です。そろそろ足元に加えて少し長期的な展

望も考えていく必要が有りそうな時期に入っているのかもしれませんね。 


